

SUSCRICION
 En la capital: . . . 4'50 pias. trimestre
 fuera de la capital: . . . 5 id. id.
 en oro . . . 18 id. semestre
 idem un año en oro . . . 36 id. id.
 extranjero . . . 7'60 id. trimestre
 Cada pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. línea—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 60 céntos.—En la cuarta, 45 céntos. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 céntos. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio—Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pias. en la línea, a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y rebobos: A. Lorete. 61. rue Caumartin.

AÑO XXXI | Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos | Girona jueves 14 de febrero de 1901 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 7.284

PARRAFEADO

Al poco tiempo, el primero de junio del ochenta y cinco, obtuvo Mataró lo que deseaba, un Gobierno de provincia, y salió para su insula, que era Salamanca.

El primero de julio tomó posesión de esta Alcaldía don Andrés Tuyet, sustituyendo al señor Massa que, como te decía no hace muchos días, había presentado la dimisión, y el quince del mismo mes fué trasladado Naranjo á la Secretaría del Gobierno de Tarragona, traslado que no le gustó mucho, por lo cual puso en juego sus influencias permaneciendo aquí hasta el diez y ocho de agosto en que partió para Madrid y de allí á la Secretaría del Gobierno de Avila. Como ves, no fué la recompensa correspondiente á los servicios prestados, cosa que no sucedió con Mataró, que ascendió después de aquel paso parlamentario que lo convirtió de liberal en conservador.

Para llenar la vacante que habia dejado Torrecilla y después de un prolongado lapso de tiempo, fué nombrado gobernador de esta provincia don José Serrano Alcázar, quien llegó á Girona el tres de junio siendo recibido por muy poca gente, la puramente oficial, recibimiento que le produjo, según luego me dijo, una impresión muy desagradable. Había necesidad de demostrar al nuevo gobernador que aquí estaba solo y que si quería tener alguna fuerza en la opinión debía sujetar sus procedimientos á un molde muy distinto del que habían empleado sus antecesores.

Como este gobernador cerraba la serie de los que habia traído el partido

conservador, bueno será que en holocausto á la verdad y á la justicia, diga algo en su honor como recuerdo á su conducta, que fué correcta.

Don José Serrano Alcázar era y es, pues vive, y desde entonces con su amistad me honro, de Avila en donde con mucho provecho ejercía la profesión de abogado. Intimo de don Francisco Silvela, á este importante hombre público profesaba una lealtad y un cariño profundo. Queriendo Silvela darle una prueba de afecto, hizo que lo nombraran gobernador de esta provincia, puesto y cargo que no habia pretendido, de manera, que no habiendo influido en su venida poco ni mucho ni nada el buen don Alberto Camps, dicho se está que el señor Serrano venia completamente libre de compromisos ni prejuicios.

Esto sentado, como tú no habrás olvidado, el recibimiento que obtuvo le produjo, según llevo dicho, una malísima impresión y, hombre de talento y de criterio muy independiente, comprendió desde los primeros momentos que aquí la situación no contaba con elementos propios, que la soledad era el único aliciente de vida y que de no poner sobre la casa del Gobierno el pararrayo de la popularidad, su vida de gobernador seria un tormento, y cumplió su propósito. El director de este periódico, nuestro amigo Ruiz Blanch, fué á visitarlo á los cuatro ó cinco días, correspondiendo á una cariñosa carta que recibió de dicho señor dándole conocimiento de su toma de posesión, y como la curiosidad del delegado del Gobierno era mucha, escuso decirte que la entrevista duró más de hora y media. Nuestro amigo, contestando á las preguntas del gobernador, no le ocul-

to desde el primer momento que era enemigo de la situación y temia que lo que le dijera pudiera pareciese interesado y, por ende, algo divorciado de la verdad, pero como el señor Serrano le suplicara le pusiera en antecedentes de lo que deseaba saber, Ruiz Blanch le expuso la situación de la provincia, los atropellos que venian sufriendo los liberales de todos matices y especialmente los monárquicos, la destitucion de ayuntamientos de este cariz político, y las ofensas recibidas sin motivo alguno por Camps y compañía, agravios tanto más sensibles, por cuanto encerraban un espíritu de ingratitud á todas luces criminal y, para que lo comprendiera, le refirió la historia del mal llamado *Pacto de Torroella* y cuanto por Camps, Mataró y demás caciques habian hecho los liberales, añadiendo que cuanto le acababa de decir á solas, no solamente podía comprobarlo, sino que estaba dispuesto á repetírselo delante de dichos señores y si fuera posible en reunión pública.

Oyóo atentamente el gobernador, y al despedirse dijo á Ruiz Blanch que él venia exento de compromisos, que era liberal de buena cepa, que su norma era la ley y que no torcería su propósito por nada ni por nadie y, por tanto, que tendria mucho gusto en recibirle cuantas veces quisiera honrarle así como cuantas lo creyeran útil como autoridad y como amigo.

Cuanto Serrano Alcázar dijo aquel día, lo cumplió en la medida de su fuerza, dándose el caso de que antes de suspender un ayuntamiento, único me parece, nos llamó á algunos y nos enseñó el porque iba á tomar aquella medida.

A los pocos días reunió en su des-

pacho á los directores de los periódicos locales, y en aquella conferencia hizo las mismas manifestaciones ofreciéndose á todos como amigo, como gobernador, como periodista y literato, pues no habrás olvidado que *LA LUCHA* ha publicado una de sus novelas y que ella gustó extraordinariamente á sus lectores.

A Camps y compañía no les gustaba semejante gobernador. Los hombres de sus sentimientos no podian avenirse con semejante autoridad, y tanto fué el despecho del pobre don Alberto que se atrevió una vez á significarle al gobernador lo mal que veria su amistad con muchos liberales, especialmente con Ruiz Blanch y otros, advertencia que obtuvo una contestación tan categórica que si ser pudiera, desearia la consiguiera aquí el mismo interesado.

Poco duró aquella bonanza, porque á los pocos meses cayeron los conservadores viniendo Sagasta á sustituirlos. ¿Venimos también nosotros á la gloria? ¡Qué!

Ya te lo recordaré, pero muy á la ligera; hasta ahora he querido dar detalles de todo, para que el que me lea comprenda el mérito que tienen las felonias que hoy pasan y lo que puede esperarse de unos hombres que no valiendo el tiempo que se consume en nombrarlos, fueron, son y serán el azote de esta infeliz provincia.

Hasta luego, pues.

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

El perro es un animal que tiene aptitudes para la música, pues además de un oido musical, posee una voz afinada y de timbre sonoro. Hace algunos años en un circo de Alemania

un perrito entonaba la romanza de la Estrella de «Tannhauser».

Existen otros animales, figurando entre ellos la araña, que, en cuanto á aficiones musicales parecen tan bien dotados como los perros.

Pero ahora resulta que un profesor americano, M. Hans Teitgen, ha descubierto aficiones musicales también en las plantas, y sostiene que ha visto una sensitiva melómana en el gabinete de uno de sus amigos de Boston.

Dicha planta entreabría sus hojas en cuanto principaban á ejecutar una composición musical; sus gustos eran sencillos; no se impresionaba á los acordes de la música moderna y cerraba sus hojas en cuanto se percibía una disonancia.

Muchas plantas crecen muy vigorosamente, gracias á los sonidos musicales.

Las escalas que se ejecutan en el teclado de un piano, conservan las plantas verdes; mientras una sinfonía activa la salida de una rosa de su capullo.

Una sala de conciertos sería así un invernadero maravilloso, tanto para las plantas como para los sentimientos humanos.

Cada día van acentuándose mas los caracteres comunes á las diferentes influencias de la naturaleza, precisándose las profundas semejanzas entre los hombres, los animales y las plantas.

Hasta ahora conocemos solo los primeros descubrimientos; no tardaremos en saber que los minerales, ya guiados como nosotros por el misterioso sentimiento de la afinidad, sienten también nuestras sensaciones melódicas.

Descubriase en los calizos de la Beocia el carbonato de cal neurasténico que obedecía á la influencia de la lira de Amphion.

Este descubrimiento procurará grandes adelantos, no solo á la geología, sino también á la filosofía en general.

Y sentiremos mas cariño hacia nuestros hermanos los guijarros y las hojas de árbol sabiendo que su alma silenciosa se regocija, al par de la nuestra, con el ruido de las voces y con las canciones del viento.

Desde Madrid

Lo que empezó siendo manifestación contraria á los jesuitas, va tomando aspecto muy diferente y ¡quién sabe! es posible que se acentúe á medida que se acerque una fecha que ha de consignar la historia y que será memorable para España.

Yo me refiero al once de febrero que viene conmemorándose todos los años por los partidarios declarados de la República, ó á otra posterior y cercana, el día 14, fecha en que se llevará á cabo el acto de bendecir la unión de la princesa de Asturias con el ya infante, su novio.

Aquellas manifestaciones públicas en las que, con motivo del estreno de *Electra*, se gritaba «¡Abajo, mueran los jesuitas!», no dan ya iguales gritos, y hoy por hoy se dice «¡Que no se casen!»; y se apedrea el coche que conduce al nuncio de Su Santidad y se falta al respeto que también merece el ministro de la Gobernación. Anarquía absoluta.

¿Qué quiere decir, qué es, á qué obedece todo esto? ¿Es odio contra las asociaciones religiosas? ¿Es deseo que tiene el país de exponer lo que opina acerca de la boda, ya que no puede hablar en las Cortes? ¿Es que no se ve con gusto el casamiento de la princesa con persona que pertenece á familia cuyo jefe contribuyó al derramamiento de la sangre de muchos españoles? ¿Es que España, con la que no se contó para el casamiento, se siente ofendida por creer que eso significa algo así como olvido de que existe, después de haber asombrado al mundo con sus esfuerzos y sacrificios para salvar lo que al cabo se perdió?

Yo no lo sé. Pero es lo cierto que todo eso, el ridículo en que España ha quedado á consecuencia de las averías del «Carlos V» (que hay quien diga regresó al Ferrol por no saber sus tripulantes el punto en que el barco se encontraba (!), los sablazos de la Policía y el hablar constantemente de regalos y cuantiosas riquezas en un pueblo que las paga y no puede alimentarse como necesita, contribuyen á la excitación de los ánimos.

No analizo ni discuto la razón mas ó menos fundada en que todo ello se inspire. Lo que sí hago es exponer mi sincera y leal creencia de que el espectáculo que aquí se da todos los días no nos favorece poco ni mucho; y entiendo que esos hechos deben convertirse en actos de mayor eficacia, si hay verdaderos motivos para ello, ó se ha de dejar de hacer el tonto si no hay alma para mas y dejando que á la calle salgan tranquilamente las personas que temen ser víctimas de algun intencionalismo, merecido solo por los que están haciendo ahora el papel de revoltosos ó contribuyendo á realizar acaso una guasa de mal género.

Ami, realmente, se me figura que to-

das esas manifestaciones solo son expansiones de unos cuantos mozalvetes de buen humor que quieren hacer pasar mal rato á la Policía en castigo de las imprudencias que ésta viene cometiendo. Pero no quiere esto decir que el ánimo público esté tranquilo, porque si se mira hacia el pasado, éste recuerda poca fortuna en recientes sucesos; si se observa el presente no se halla tampoco una situación afortunada, y si se dirige la vista hacia el porvenir tampoco se presenta muy de color de rosa, ni hay siquiera entre los que pueden hacerlo, quien se atreva á dar la esperanza de ese tinte.

Y si se mira á los que dentro de pocos días se llamarán esposo, también hay quien tiene la presunción de que la dicha no será mucho tiempo su compañera, fundándose tal vez, los que así prejuzgan, en que no siempre los regios matrimonios concertados por el corazón fueron felices.

Yo creo, sin embargo, que tal pesimismo no tiene razón de ser, porque, al menos en la superficie, nada se advierte que en ello haga pensar.

Llegará, pues, el día 14, cesarán las manifestaciones, vendrá Silvela, y después de este Gobierno que hoy nos dirige, quedará demostrado que don Francisco es el mejor de los estadistas.

Y todos contentos.

Carmón.

10 de febrero de 1901.

EN HONOR DE CAMPOAMOR

El ministro de Instrucción pública ha sometido á la firma de S. M. la Reina el siguiente Decreto que debió aparecer ayer en la *Gaceta*.

«Artículo 1.º La conducción del cadáver y el entierro de don Ramon Campoamor serán costeados por el Estado.

Artículo 2.º Por el ministerio de Instrucción pública y de Bellas Artes se invitará á las Reales Academias, á la Universidad, al Ateneo de Madrid y á los demás centros de enseñanza y de cultura á tomar parte en esta manifestación de duelo.

Igual invitación se hará á las corporaciones y á los funcionarios dependientes

de los distintos departamentos ministeriales.

Artículo 3.º Por el referido ministerio se dictarán las disposiciones necesarias para la ejecución de este Decreto».

REVISTA CIENTIFICA

Por qué es dormilona la mujer.—Dormir de prisa.—Soñadoras.—Explicación de los sueños.—Por lo que se come.—Sistema nervioso y cerebro.—La verdadera causa.—Para soñar cosas agradables.

Vulgarmente se suele llamar dormilona á la mujer, y así es en efecto. En los matrimonios ocurre que casi siempre la mujer se acuesta una ó dos horas antes, si le es posible, y se levanta después que el hombre. ¿Por qué duerme tanto la mujer? La cosa es sencilla: Casi siempre la mujer es más nerviosa que el hombre y mucho más excitable, teniendo, por lo tanto, el sueño más ligero. El hombre, por el contrario, imitando al baturro, *duerme de prisa*; es decir, que cuando cae en la cama, si se acuesta rendido, ya pueden hacer ruido á su alrededor, que por lo menos en las dos primeras horas no despierta ni á tiros. Una mujer en iguales circunstancias despierta apenas la tocan ó al menor ruido producido á su lado.

Además, en estado normal la mujer es mucha mas *soñadora* que el hombre, es decir, que sueña con mucha más frecuencia, y algunos sueños la producen viva impresión que no la dejan reposar.

Transijamos, por tanto, con este ligero inconveniente, que de no tenerlo en cuenta tendríamos á las mujeres cansadas durante el día y de un humor de todos los diantres.

Y ahora se les ocurrirá á ustedes preguntar la causa de los sueños. Hasta hace poco para saberlo no había mas remedio que consultar *El tesoro de los sueños ó El oráculo de Napoleón*. En tales pozas de ciencia, nos enterábamos de que soñar que se caía un diente era pérdida de una persona emparentada con nosotros; ver un perro, señal de desgracia; agua, eran lágrimas; toros, buena señal... y mala para

casos sobre todo, según *La Mascota*. La interpretación era muy parecida en casi todos los idiomas, pero la ciencia, que todo lo esclarece, se metió también a averiguar las verdaderas causas, y en verdad que nada tienen que ver con las anteriores, aunque en un principio se daban también interpretaciones inexactas.

Sueños planteros y pesadillas atribuídas a los alimentos y se llegó a formar un cuadro completo de las comidas que inspiran distintas imágenes. ¡Serían de ver las que inspiran las patatas!

Después se siguió por el sistema nervioso del individuo y por último en la cantidad de sueño del durmiente y en la cantidad de sangre acumulada en el cerebro.

Todas estas fantasías, que no eran más que sueños de individuos despiertos, han sido rechazadas con la nueva teoría de monsieur Yves Le-saga, que es el que está en lo cierto.

Con frecuencia ha ocurrido que los que tienen sueños desagradables han procurado deshacerlos pensando durante el día en cosas placidas y agradables. Los enamorados que se encuentran en un estado *alotrópico*, quieren soñar con la fama de sus pensamientos... y sin embargo no consiguen que sea la señora de sus sueños. ¿Por qué? sencillamente por que hacíamos todo lo contrario de lo que debíamos de hacer.

La hilación que queríamos establecer al dormiros, se rompía al pasar del estado de vigilia al sueño y soñábamos todo lo contrario de lo que nos habíamos propuesto.

La teoría de M. Lesaga, que puede ser comprobada por cualquiera que se lo proponga, puesto que él también ha hecho estos experimentos, es la siguiente:

La vida es una serie de impresiones cuya residencia principal es el cerebro. A cada impresión corresponde una energía proporcionada al valor que damos al acto que la sirvió de origen. Si nada nos distrae durante el desarrollo de aquella impresión, llega a ésta a su fin libremente, hasta extinguirse para dejar el cerebro libre y en situación de recoger otras percepciones para renovar el trabajo de transformación de pensamiento. Pero como en la vida agitada que llevamos las impresiones se suceden rápidamente, sin dar tiempo a que adquieran el completo desarrollo y el agotamiento de su energía, solo las más importantes logran retenerse algún tiempo ó persistir en el pensamiento.

Las menos importantes no quedan, no obstante, muertas para siempre y en total. Al llegar al sueño, las impresiones que parecían dormidas viven. Descargada el cerebro del peso de las impresiones sucesivas, recebrando su desarrollo interrumpido, las más olvidadas durante el día, aquellas cuya energía no gastada subsiste casi por completo, se apoderan del cerebro durante la noche y se desarrollan a su gusto y con completa libertad, puesto que el freno del encéfalo dormido no les puede detener.

Esta explicación mas tranquilizadora que todas las anteriores y opuesta á ellas, nos pone en el camino de evitar sueños molestos y desagradables. Siendo mucho más fácil pensar en lo que queremos que evitar un pensamiento cuando durante el día hayamos presenciado una escena terrible, *machacaremos* pensando en ella para que por la noche no se convierta en pesadilla. Si por el contrario queremos soñar con algo agradable, debemos descuidar la idea para no agotarla en nuestra imaginación y por la noche seguirá al desarrollo.

Dr. Tous.

Solomillo de vaca con tomate.—Cordero asado.—Ensalada.—Postres.

Fritada de pollo.—En un adobo hecho con aceite, cebolla picada, zumo de limón, hierbas finas, laurel, pimienta y sal, se pone, por espacio de cuatro ó cinco horas, la carne cocida del pollo, que se habrá desmenuzado y despojado de los huesos.

Pasado dicho tiempo, se escurre la carne, se reboza con huevo y pan rallado y se pone a freír en una cacerola con aceite y á fuego vivo, trasladándola á una fuente, en la que se servirá con perejil frito.

Cordero asado.—Se toma una pierna de cordero asado, se parte en pedazos de regular tamaño, y colocados en una cazuela, se les pone fuego por arriba y por abajo, dándoles vueltas con frecuencia hasta que se consideren medio asados, conseguido este se les agrega un poco de tocino frito con perejil machado, unos dientes de ajo machacados y un poco de zumo de limón y se vuelven al fuego para que acaben de asarse.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Las tropas de la guarnición vestirán hoy de gala con motivo del casamiento de S. A. R. la princesa de Asturias. En los edificios civiles y militares ondeará el pabellón nacional. A la tropa se le dará un rancho extraordinario, dos reales á cada individuo y una peseta á los sargentos.

En los centros oficiales no habrá eficiencia.

—A nombre de don José Jaume Vinar-dell, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de 67 pertenencias de una mina de cobrizo con el nombre de «Joaquín», sita en término de Viladrau y Arbucias, paraje llamado «Sot dels Milicianos».

—Por Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia ha quedado suprimida una de las tres escribanías del Juzgado de Figueras, la que estaba á cargo del señor Gironella y Rudó, quedando subsistentes las de los señores Galí y Conte-Lacoste.

—Las próximas oposiciones á escuelas vacantes en este distrito universitario serán las primeras que se verifiquen conforme al reglamento orgánico de fecha seis de julio de 1900, y al general de oposiciones del 27 del mismo mes y año.

—Dicen de Rosas que la epidemia variolosa felizmente decrece.

—Un muchacho se encaramó ayer á un árbol y tuvo la mala suerte de resbalar cayéndose del mismo y causándose una contusión en el brazo derecho.

El hecho ocurrió en la Dhesa.

—Una brigada de obreros se ocupa en derribar el portal den Vila.

—Ayer noche aparecieron colgados é iluminados los balcones de la casa Ayuntamiento, Gobierno civil y Delegación de Hacienda, ondeando en los mismos el pabellón nacional.

—Esta noche celebrará su primer baile en la platea de nuestro coliseo la sociedad «Electra», el cual promete verse muy concurrido.

A las 21'30 la orquesta del Teatro Principal, dirigida por el señor Vidal, tocará dos piezas frente la casa Ayuntamiento.

La sociedad «Electra» organiza para la tarde del lunes próximo un baile infantil, en el cual se sortearán varios objetos entre los niños y niñas que asistan al mismo disfrutados.

—A pesar de las averiguaciones que se han practicado, se ignora el paradero del joven Pedro Sanchez Garcia, que se fugó de su casa paterna en Ripoll.

—El sábado próximo saldrá de esta ciudad para Perpignan, la música del Regimiento de San Quintín, que guarnece esta plaza, á la que se unirá en Figueras la del de Asia.

Como saben nuestros lectores, la vecina villa francesa celebra con gran brillantez las fiestas del Carnaval.

Las músicas de San Quintín y Asia llegarán á Perpignan á las 19, y junto con diez bandas militares francesas harán su entrada triunfal en la industriosa villa.

—Su Majestad la Reina Regente ha fir-

mado ya el Real Decreto del ministerio de Gracia y Justicia concediendo el título de conde de Vilallonga al diputado á Cortes por Figueras, nuestro particular amigo don Mariano Vilallonga, á quien felicitamos por esta distinción.

—A nombre de don Antonio Gironés Bofill, vecino de Sarriá (Barcelona), se ha solicitado la propiedad de 296 pertenencias de una mina de hierro, con el nombre de «Electra», sita en término de Ribas y Caralps.

—Leemos en *La Frontera*, de Campredon:

«Numerosa fuerza de la Guardia civil, recorre incansablemente esta parte de frontera, buscando... la continuación del estado de guerra.»

Repetimos que tenemos informe fidedignos de allende la frontera, que significan injustificados este alarde y movimiento de fuerza armada.

—En la casa del marqués de Santa Marta se verificó anteaer un almuerzo en honor del señor Perez Galdós. Asistieron al acto los jefes de los grupos liberales. Se atribuye importancia á este suceso.

—Ayer hizo un día sumamente frío á causa de la tramontana que sopió todo el día, cuya glacial temperatura aumentó en las últimas horas de la tarde.

—Gran número de fieles acuden á la iglesia del Carmen con motivo del solemne quinario que se celebra en la capilla de la Purísima Sangre en honor de las cinco llagas del Salvador.

Como oportunamente dijimos, está encargado de los sermones el R. P. don Francisco Monforte.

—Vuelve de nuevo á decirse que durante la próxima Cuarema actuará en nuestro coliseo una compañía de zarzuela.

—No es cierto, como dice un colega barcelonés, que el martes último se diesen delante de la iglesia en construcción del Sagrado Corazón de Jesús algunos gritos contra los jesuitas.

—La Pia Sociedad de San Francisco de Sales de don Bosco, ha participado al señor gobernador civil de esta provincia, para los efectos de la ley de quintas, que ha ingresado en la misma en calidad de novicio Fidel Badosa Cuatracases, de Capsech.

—Una comisión de la de los festejos que se celebrarán durante los próximos días de Carnaval en Perpignan, ha estado en esta ciudad con objeto de invitar al gobernador civil de esta provincia, señor Montaner.

—El miércoles próximo empezarán en la iglesia de San Félix los sermones cuaresmales que tendrán lugar además del citado día, todos los viernes y domingos de cada semana, por la noche.

En la iglesia de la Catedral tendrán lugar los martes y jueves de cada semana, por la noche, y los domingos en la misa mayor.

—Dicen de Puigcerdá que no es cierto lo que se lee en varios diarios de Barcelona, de haberse interrumpidas las comunicaciones de Cardaña por el Collado de Torres, á consecuencia del último temporal de nieves, puesto que no ha faltado ni un solo día la llegada de la diligencia, con la debida puntualidad, gracias á no haberse levantado viento alguno que hiciera entorpecer el paso por la carretera y á las fuertes nieves que sucesivamente han endurecido la nieve encima del suelo de aquella comarca, hasta que vaya á barrer la una bonanza.

—En Figueras los agentes de Policía han detenido é siete sujetos que, procedentes de Francia, acababan de llegar á dicha ciudad.

Conducidos preventivamente al cuartelillo municipal para proporcionarles alojamiento, han sido expulsados en dirección á esta ciudad usaz, y á Olot los otros, ya que parecían sospechosos de ser sujetos de pésimos antecedentes.

—Hoy quedará derribado por completo la muralla y portal del Carmen.

Los vecinos de aquella calle están muy satisfechos con tal reforma.

—Con la mayor frescura del mundo, ayer tarde un sujeto se entretiene haciendo pasear un caballo por la acera de la plaza de la Constitución.

—En el *Boletín Oficial* del día 16 del corriente mes, publicará la convocatoria para las próximas elecciones de diputados provinciales que tendrán lugar el día diez de marzo en los distritos de Figueras, La Bisbal y Santa Coloma de Farnés.

—Mañana empezará la época de veda en todo Cataluña.

—La *Gaceta* publica una Real orden del ministerio de Hacienda, modificando el caso A. B. del artículo 53 del Reglamento relativo á los alcoholes, en el sentido de que los delitos de defraudación se castiguen con una multa igual al valor oficial de género. Y otra mandando que se modifique el arancel en lo referente al aduano de las planchas y chapas.

Para curarse del estómago y de los intestinos, haya ó no dolor, tomese el *Elixir estomacal de Saiz de Carlos*. Hay imitaciones. No dejarse sorprender. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fabrica registrada en Europa y Américas.

CRÈME SIMON
POUDRE
SAVON

maravillosos para suavizar y blanquear el cutis

VENTA

D. Pedro Vilaseca, propietario del manso nominado SELIONS, del término de Tossa, tiene en venta 300 docenas corchos de 1.ª calidad y unas 200 de segunda.

El que desee comprarlo puede dirigirse á su residencia, Escudellers, 81, 1.ª Barcelona.

Distracciones

Entre amigos:
—A noche vi á la mujer de Michigáñez candocho con Ernesto.
—Pues di que esa mujer engaña siempre á su marido.
—No le ha engañado más que una vez.
—¿Cuándo?
—Cuando le juró serle fiel.

Perspicacia infantil.
Un caballero regala á un niño un muñeco de hierro y le pregunta:
—¿Te gusta ese juguete?
—Sí; pero no sé cómo habré de componermelas para romperlo.

—Señora, tengo el honor de pedir á usted la mano de su hija Adela.
—Con mucho gusto se la concederé, si tiene usted buen estómago.
—¿Por qué me dice usted eso?
—Porque no quisiera que le pasase á usted lo que á mi otro yerno, el cual dice siempre que no me puede digerir.

Un pobre diablo refiere á un compinche su última desventura:
—No había comido nada en dos días, y lleno de desesperación, me arroje al mar. Un marinero me pescó enseguida. Pues bien; dieron cinco duros á mi salvador... y á mí nada.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Valentin, pbm. y Juan, beato

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospicio

Sé descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y cuarto de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Doctores en su iglesia.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.



ALMUERZO

Huevos con tomate frito.—Langosta á la montesa.—Fritada de pollo.—Chuletas de carnero á la rusa.—Ensalada.—Postres.

COMIDA

Sopa de letras.—Anguila á la provenzal.—

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.º de París

(Prvilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENEA É HIJOS, San Sebastián.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst y encargados que es criben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo qual cuenta esta casa con el material necesario.

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17'35
Id. Francia.. 8'30 y 17	» Francia. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. . 5
Id. S. F. de Guixols. . 8'30 y 17	S. Feliu de Guixols.. . 7 y 14'50
Las Planas, Olot, S. Juar 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan 14

Consultorio médico-quirúrgico internacional

Este Centro científico, uno de los más completos de Europa, está dirigido por médicos especialistas de distintas naciones y por una obstetrica con título de la Universidad de Bolonia, revalidado en España, y cuenta con el concurso de hábiles dentistas. A estas garantías técnicas responden los grandes elementos materiales de que dispone para la aplicación de los agentes físicos, que constituyen la última palabra de la ciencia y una de las especialidades de este «Consultorio», sin administrar medicamentos al interior. La instalación de la ELECTROTERAPIA es completísima. Contamos con máquinas y aparatos para la aplicación de las corrientes continuas, de alta frecuencia y el sople, con la máquina Carré, y con la moderna de Wimshurt y el masaje eléctrico. En HIDRO-ELECTROTERAPIA tenemos el «baño hidro-eléctrico» con las corrientes sinusoidales y de Maggiorani, y un completo gabinete para duchas hidro-eléctricas filiformes. Instalamos el BAÑO DE LUZ, que hoy en Europa y América da maravillosos resultados por sus efectos tónicos y antisépticos, y sobre todo en la curación del reumatismo. Seguimos aplicando los VAPORARIOS con verdadero éxito en las enfermedades de la piel, del cuero cabelludo, de los ojos y de la garganta. Las INHALACIONES antisépticas y balsámicas nos proporcionan verdaderos triunfos en las enfermedades del aparato respiratorio, y seguimos aplicando las inhalaciones de Ozono, el gran reconstituyente de la sangre y tratamiento único para la curación de la anemia, la tuberculosis y todas las depauperaciones orgánicas, como ha demostrado nuevamente Mr. Labbé en el Congreso de Electrológica y Radiología de París. Contamos con un completo arsenal quirúrgico para la práctica de la Cirugía conservadora dentro de las modernas corrientes de la ciencia. Y como medio auxiliar de diagnóstico empleamos la RADIOGRAFIA y la RADIOSCOPIA, que, según el ilustre doctor Bergmann, de Berlín, vienen á marcar en este sentido un importantísimo progreso. Por último, conseguimos especial atención á la «Catatrosis del estómago» por medio de la «faja epigástrica», sistema curativo del que tenemos privilegio de invención por 20 años. Estos elementos científicos y otros muchos, cuya enumeración sería muy larga, colocan á este CONSULTORIO en primera línea en el mundo de la ciencia.

ARRIVAL, 1, MADRID

El reumatismo y la gota, curados por el antidiscrásico Seblen

La causa del «artritis» y de la «artritis reumática» es la intoxicación lenta de la sangre por el ácido úrico. El reumático, el gotoso, aunque por algún tiempo se encuentra aparentemente en estado de perfecta salud, lleva en el torrente circulatorio aquel veneno, el cual ha de dejar sentir sus perniciosos efectos en el funcionalismo de los órganos, sino es destruido por un tratamiento racional. Abandonadas estas enfermedades acarrean la muerte porque, como queda expuesto, consisten en un verdadero envenenamiento de la sangre. Las gotas anti-discrásicas del Dr. Seblen, neutralizan y eliminan el ácido úrico, resuelven los «tofos» é impiden que la urea se transforme en dicho ácido. Y como en la preparación de este medicamento no entran ni mercurio, ni sales de potasio, ni principio alguno que pueda ser perjudicial para el organismo, constituye un depurativo poderoso. Con su empleo constante se obtiene la completa curación.

*De venta en todas las farmacias.—Precio del frasco, 5 pesetas.—Depósito: G. García.—Capellanes, 1, Madrid.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de febrero de 1901

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 febrero directamente para Montevideo y Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses:

El día 11 de febrero el vapor **Espagne**

El día 27 de »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	»
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	»
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.